



NOMBRE DEL ALUMNO: Edman Uriel
Morales Aguilar

NOMBRE DEL PROFESOR: Sergio
Jiménez Ruiz

NOMBRE DEL TRABAJO: Modelo
Médico Hegemónico

MATERIA: Antropología médica I

GRADO: Primer semestre grupo A

MODELO MÉDICO HEGEMÓNICO

Desde la década de los sesenta y setenta se ha señalado que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto, hasta su incidencia de la economía política.

La atención primaria integral, la persistencia de la balneoterapia o determinantes conceptos psicoterapéuticos expresarian dicha diversidad desde el interior de la biomedicina.

Las principales características estructurales de la medicina alopática actual son: a) el biologismo, una concepción evolucionista, se centra en lo patológico, historicidad, sociabilidad, individualismo, exclusión de la subjetividad de la persona, etc. El desarrollo de la medicina corporativa ha conducido a generar otros rasgos estructurales que si bien están presentes en las formas previas, adhieren una significación cada vez más mayor en la actualidad. Dentro del campo médico un grupo minoritario, generalmente salobristas, reconoce que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de lo ecencial y asistencial, la continua secundarización de las actividades preventivas, el permanente incremento de costos dada la hegemonía curativa, etc., pero se señala que este proceso es transitorio que no debe ser asumido como también todo lo modificable. Es posible constatar que una parte del saber médico ha reconocido el continuo proceso de exclusión de la palabra que domina la actual práctica.

Algunas de las principales políticas y actividades del aparato médico sanitario evidencian el proceso de reconocimiento en el discurso y de desconocimiento en la práctica, de por lo menos algunas consecuencias negativas de las características enumeradas. En el caso de atención primaria se puede observar que casi todos los contextos ha sido asumida como política central del sector salud, pero prácticamente todos los contextos de la atención primaria han sido reducidos a atención primaria médica.

Las características y funciones que se señalaron tienen a orientar y a movilizar distintas explicaciones y acciones para producir soluciones eficaces, pero también para generar consecuencias negativas o coger supuesta positividad dependerá de la interpretación de sus consecuencias. La actual hegemonía de la biomedicina, las críticas a las mismas y el desarrollo creciente, de las denominadas medicinas alternativas, estos deben ser analizados como procesos cambiantes, modificables y relacionables y no como hechos fijos y estructurados posicionalmente. Lo popular y lo tradicional se caracterizan por su transformación y no por su permanencia, la no transformación conduce a su eliminación y no a la reproducción de la misma. Los sistemas médicos se modifican por su puesto que a velocidades diferentes, y estas modificaciones dichas, operan dentro de procesos relacionales en los cuales los sujetos

y grupos establecen transacciones. Nuestro marco referencial incluye en el sistema sociocultural a la dimensión económico-política. Las sociedades necesitan construir representaciones y prácticas respecto de la pérdida del alma y de la expansión del sida, respecto a la peste negra, de la drogadicciones, respecto al mal de ojo y del cancer.

La situación epidemiológica de los países de alto nivel de desarrollo capitalista se caracteriza porque la mortalidad se ha convertido en un episodio raro, la mortalidad se expresa por el dominio de tres conjuntos de padecimientos. La biomedicina actual se caracteriza por un cuatum de eficacia y de iatrogenia y por su limitada capacidad curativa. El fomento del autocuidado por el movimiento feminista y por otros grupos urbanos todos estos son microgrupos y forman parte del sistema civil. El desarrollo de la herbolaria, si bien surgido de propuestas biomedicas alternativas y de sectores de la sociedad civil. La reuición de las estrategias de autoatención no puede desconocer que una cosa son las propuestas de autocuidado desarrolladas por la atención primaria medica. Las fuerzas economicos-politicos, favorecen el desarrollo de las medicinas en un mercado que convierte a todas en aseptables en terminas economicas, dentro de estos procesos de la biomedicina juegan sus posibilidades de reproducción hegeonómica.

BIBLIOGRAFIA

- L. Menéndez , E. (Octubre de 1998). *Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural* . Obtenido de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/2edfaf2d9e3f2d8800d2706a0950bb04.pdf>